
   

              令和６年６月２８日（金） Ｎo．５ 文責：植松 満幸 

校長講話 あいさつについて  
 今日はあいさつについて、考えてみたいと思います。ある国では｢忙しい｣という言葉があり

ません。日本では普通に使っている言葉ですね。この国はとてもゆったりとしていて、歩くの

もゆっくりです。しかし、いつもよりやることが多くなるときもあります。そんなときはどう

言うかというと｢暇ではない｣というそうです。忙しいという時がない国ではその言葉はないの

です。つまり生活に必要のない言葉はありません。では、「おはよう」はどうでしょうか。その

言葉がない国はあるでしょうか（世界に様々な「おはよう」のあいさつがあることを画像で提

示）。このように、｢おはよう｣という言葉はどの国にも必ずあります。「ブエノスディアス」「ボ

ンジョルノ」「アンニョンハセヨ」など聞いたことがありますね。どの国にもあいさつがあると

言うことは、あいさつは生活に欠かせない大切な言葉だということですね。先生はあいさつは

｢心のスイッチ｣だと思います。あいさつを交わすことで、その人との間に心のスイッチが入っ

てつながる。そんな言葉だと思います。よいあいさつをして心のスイッチを入れて下さいね。 

 今、｢よいあいさつ｣と言いましたが、どんなあいさつがよいあいさつかを紹介します。二年

生の中島あおばさんは、いつも｢校長先生おはようございます｣と笑顔であいさつしてくれてす

ごいなと思っています。また、篠原ゆうまさんは遠くから｢校長先生おはようございます｣とあ

いさつをしてくれます。遠く離れているのにあいさつが出来てすごいなと思っています。そん

な風によいあいさつのポイントを紹介しますので、覚えて下さい。それは「よさたなほし」の

あいさつです。よいあいさつの始めの言葉を集めたものです。ぼそっ

とした言葉ではなく、相手によびかけるように伝えることができると

いいですね。言われて言うあいさつではなく、こちらからさきに挨拶

が出来るといいですね。一度たち止まってあいさつが出来ると丁寧で

すね。なまえを呼んであいさつが出来ると、言われるとうれしいです

ね。暗い顔をしたあいさつでなく、ほほえんであいさつしてもらえる

ととても爽やかな気持ちになりますね。学校に来たお客さん、地域の

人などしらない人にもあいさつが出来ると素敵ですね。 

 さて、これから 2つのあいさつの返し方を校長先生がしますから、そのあいさつを返された

時にどんな気持ちがするかを児童会長の鴻野竜聖さんに話してもらいたいと思います。（竜聖さ

んがすれ違いながらあいさつをしたときに校長があいさつを返すという状況です）まず、一つ

目のあいさつです。（竜聖さんが「おはようございます」とあいさつをしたとき、校長は立ち止

まって元気な声で、笑顔で｢竜聖さんおはようございます｣と返答）さて、今、竜聖さんはどん

な気持ちがしたでしょうか。｢とても元気なあいさつだったので、こちらも元気になりまし

た。｣（次は竜聖さんがあいさつをしたとき、校長は顔も見ずに黙って通り過ぎました）どんな

気持ちでしたか。「なんか、ストレスを感じました。返事がないからイライラしました。」皆さ
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ん、これもよいあいさつのヒントにしてください。あいさつを交わして一日の心のスイッチを

しっかり入れて下さいね。 

 以上が講話の内容ですが、この話の翌日のあいさつは素晴らしかったです。遠くから｢校長先

生おはようございます｣と多くの子が元気に呼びかけてくれました。また、次のようなこともあ

りました。5年の濱先生がキャンプの引率から帰ってきて学校に入ったときに、何人もの子に

｢お帰りなさい｣と声をかけられたそうです。｢いろんな学校を経てきたけれど、こんな風なあい

さつをしてくれる子達はいなかった｣と言っていました。誰に言われたのでもなく、進んでこの

ような思いやりのあいさつが出来る湖東の子どもたちはやさしい子達だなと思います。先日の

民生児童委員の皆様との懇談会でも「先に挨拶をしてくれてこちらの方が恥ずかしくなるくら

いだった」「すすんで挨拶をしてくれるので元気をもらえました」とうれしいお言葉を頂きまし

た。今後もご家庭でも気持ちのよいあいさつを交わし、人と人との心の繋がりを大切にしてい

って欲しいなと思います。 

音楽会に向けて 
7月 4日の音楽会に向けて各クラス一生懸命頑張ってい

ます。27日には昨年度もお世話になった花岡澄先生にご

指導を頂きました。「声を切らないで、つなげて言葉を仲よ

しにしていこう」「歌うように楽器を演奏しよう」など、一

つ一つの言葉や音を大切にしていくポイントを教えていた

だき、歌声も合奏も一段と向上しました。当日の演奏を是非楽しみにしていて下さい。また、

音楽会に向けて｢音楽会特別委員会｣が発足し、委員長を有馬健悟さんが務めています。特別委

員会にはやってみたい子が集まります。二・三年生も参加していて、児童会に所属しない学年

の子達も自主的に参加している所が素晴らしいと思います。曲紹介の取材、当日曲紹介、感想

発表などを分担してすすめています。ここにも｢創る｣活動が位置付いています。 
「コダイラ」が咲きました 

２年前に、スピードスケート金メダリスト小平奈緒さんのお母様より頂いたユリの｢コダイ

ラ｣が児童玄関左にきれいに咲いています。大きな花びらと、鮮やかなオレンジ色は迫力と気品

を感じます。用務員の行田先生が丹精込めて育てて下さいました。来校の際は是非ご覧下さ

い。花期が短く楽しめる時間もわずかですので。 

 

 １日（月） ＰＴＡ安全指導 なかよしアンケート 

３日（水） 音楽会前日準備 

４日（木） 音楽会（5時間授業 下校３：２０） 

５日（金）地区子ども会・地区懇談会 

8日（月）歯みがき週間 

 

９日（火）わくわく講座③ 

11日（木）学期末清掃（～１９日） 

1６日（火）児童会 

1７日（水）～５時間授業（～２２日） 

２３日（火） 一学期終業式（下校２：２０） 

２６日（水）～ 夏休み（～８月２３日） 


